
------------------------------------------Ata número quatro de dois mil e vinte e dois------------------------------------ 

--Ao vigésimo nono dia do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniu a Assembleia 

Municipal em Sessão Ordinária, na Casa do Povo de Barqueiros, freguesia de Barqueiros, com a seguinte 

ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Período antes da ordem do dia; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Período ordem do dia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

a) Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara, acerca da atividade municipal, 

situação financeira e processos judiciais pendentes (artigo 25º, nº2, alínea c)), da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

b) Regulamento Municipal de funcionamento do Sistema de Partilha de Bicicletas “Mesão Bike” – 

Proposta de aprovação; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

c) Regulamento do Programa de ATL “Aprender Feliz” – Proposta de aprovação; ------------------------------ 

d) Informação Semestral sobre a Situação Económica, Financeira e Orçamental, relativa ao 1.º Semestre 

de 2022 – Tomar conhecimento; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

e) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais Autorizados pela Assembleia 

Municipal, nos termos do nº1, artigo 30.º, das Normas de Execução Orçamental, que fazem parte 

integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2022 – Tomar conhecimento; ------------------- 

f) IMI – Imposto Municipal sobre Imóveis para o ano 2023 – Proposta de Aprovação; ------------------------ 

g) IRS - Imposto sobre o Rendimento das Pessoas Singulares para o ano 2023 – Proposta de aprovação;  

h) TMDP - Taxa Municipal de Direitos de Passagem para o ano 2023 – Proposta de aprovação; ------------ 

i) Eleição de um representante do Município para integrar o Conselho da Comunidade do ACES Douro I 

– Marão e Douro Norte ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Período aberto ao publico; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Presentes os senhores, Carlos Manuel Pombo Soares Silva, Presidente da Assembleia Municipal, que, 

nesta qualidade, abriu a reunião às vinte e uma horas e três minutos, Luís Miguel Silva Marques, 

primeiro secretário, em substituição de Marisa Carreira, Ana Cristina Alves Rodrigues da Costa, Pedro 

Miguel Alves Poças, Marco António Gonçalves Teixeira, Joana Monteiro Pires de Lima, José Eduardo 

Branco dos Santos, António César Vicente Nunes, Vítor Miguel Barros da Fonseca, Francisco Guedes 

Moreira, José Ângelo Pinto Vieira, Carlos Alexandre Dias Pereira, em substituição de Jorge Filipe Portela, 

(PS), Vítor Manuel Vieira de Oliveira (em substituição de Carlos Miranda), Anabela Valério Marrafa de 

Macedo, João Nascimento, em substituição de Hugo Sousa, (MMMF), Maria Teresa Alves Lúcio (em 

substituição de Maximiano Pereira Correia) e Carlos Eduardo Almeida de Abreu Amorim, (PPD/PSD).- 

Presentes os senhores, Paulo Jorge Peres Teixeira da Silva, Presidente da Câmara Municipal, Manuel 

Fernando Mesquita Correia e Justina Alexandra de Sousa Teixeira, vereadores do (PS) e Diogo Miguel 

Figueiredo Rocha, Mário Luís Mendes de Sousa Pinto, vereadores do (MMMF). --------------------------------- 

FALTAS: Margarida Correia Pinto, Carlos Miranda, Custodio Pereira Pinto e Hugo Sousa (MMMF) 

Maximiano Pereira Correia (PPD/PSD), Jorge Filipe Portela (PS). ------------------------------------------------------ 
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--O senhor Presidente da Assembleia Municipal, após cumprimentar os presentes, declarou aberta a 

sessão, e começou por agradecer ao Senhor Presidente da Casa do Povo de Barqueiros, Dr. Pedro 

Monteiro, pela disponibilização do espaço para a realização da Assembleia, tendo, de seguida 

submetido a votação a ata da reunião anterior que foi aprovada por unanimidade. ----------------------------- 

Informou a Assembleia da renúncia ao mandato formalizada nesta mesma data pela primeira secretaria 

da Mesa, Dra. Marisa Carreira, efetuando a leitura da respetiva missiva, referindo que foi surpreendido 

com tal manifestação de vontade, lamentando tal decisão, tanto mais que a renunciante sempre 

demonstrou competência e dedicação no exercício das suas funções, e lamentando também os motivos 

invocados pela renunciante e que a levaram a tomar tal decisão. De seguida, dado que não foi possível 

proceder em tempo útil ao preenchimento da respetiva vaga, e sendo certo que o Regimento permite 

que, na ausência de um secretário, o presidente da mesa designe, de entre os membros presentes da 

assembleia municipal, o secretário em falta, propôs à Assembleia que a eleição para o lugar deixado 

vago na Mesa ocorresse na próxima Assembleia, proposta que foi aceite por todos os membros 

presentes. De seguida, designou o membro Ana Costa para ocupar o lugar de segunda secretária da 

Mesa. Posteriormente, o Senhor Presidente da Assembleia informou os presentes que já depois de 

elaborada a Ordem de Trabalhos, bem como as convocatórias, tomou conhecimento que importaria 

deliberar sobre um assunto não constante da mesma, a saber, “Eleição de um representante do 

Município para integrar o Conselho da Comunidade do ACES Douro I – Marão e Douro Norte”, pelo que, 

por motivos de urgência, ao abrigo do ‘n.º 4 do artigo 22.º do Regimento, propôs a sua inclusão na 

ordem de trabalho, que passaria a constar como alínea i) do ponto 2, do Período Ordem do Dia, tendo a 

referida proposta sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------- 

 --Aberto o período antes da ordem de trabalho, pediu a palavra o membro da assembleia eleito pelo 

movimento MMMF, Anabela Marrafa, que após cumprimentar os presentes, referiu que considera 

extremamente importante a realização das Assembleias fora da sede do Concelho nomeadamente esta 

em Barqueiros mas que não concorda com a data escolhida dado ser um dia no meio da semana, 

terminou deixando a sugestão de que as Assembleias se realizem a sexta-feira.---------------------------------- 

-- O Senhor Presidente da Assembleia referiu que o assunto relativo à marcação das assembleias não se 

trata de uma verdadeira questão politica e que o assunto já foi abordado e esclarecido em Assembleias 

anteriores, não acrescentando o membro nenhum facto novo que importe esclarecer. Não obstante, 

informou os presentes que teve a oportunidade de responder aos membros faltosos, e que lhe fizeram 

chegar idêntica apreciação, sublinhando que é da sua competência convocar as sessões, e não lhe sendo 

possível conciliar as preferências de todos e de cada um, só lhe resta observar e conciliar a 

disponibilidade de agenda do Senhor Presidente da Câmara Municipal com a sua, em função da ordem 

de trabalhos, da receção da respetiva documentação, e em obediência ao preceituado no artigo 16.º do 

Regimento. De resto, no que respeita à sessão em mérito, informou que se encontrava impedido na 6.ª 

feira, o que por si só determinaria a designação de outra data. Por outro lado, não considerou o dia de 

30 de setembro em virtude de se encontrar designado para essa mesma data, pelas 20 horas, o 

tradicional “Desfile das Vindimas” organizado pela Santa Casa da Misericórdia de Mesão Frio em 
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parceria com as 5 Juntas de Freguesia do concelho.-----------------------------------------------------------------------

-- Pediu a palavra o membro eleito pelo PPD/PSD Carlos Amorim que começou por saudar a realização 

da Assembleia em Barqueiros, continuou alertando novamente para a exigência da Lei de bases do clima 

que obriga a que todos os Municípios possuam um plano Municipal sobre as alterações climáticas e que 

o mesmo terá de ser apresentado dentro de pouco tempo, demonstrou grande preocupação com a falta 

de água e com o corte do caudal do rio Douro por parte dos Espanhóis, situação que vai afetar o 

microclima nomeadamente da região vitivinícola do Douro e consequentemente o seu produto de 

excelência, o vinho. Terminou referindo que todos temos que estar preparados para as alterações 

climáticas que se avizinham. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Mesão Frio, após cumprimentar todos os presentes, 

começou por referir que é um orgulho para o Concelho o facto de o Doutor Pedro Moreira mesão-

friense oriundo da freguesia de Cidadelhe tenha sido nomeado para Presidente da CP – Comboios de 

Portugal. Em relação ao pedido de renuncia da Doutora Marisa Carreira informou que a tentou 

convencer a não avançar com o pedido e que lamenta a pressão exercida pela oposição dado que a 

mesma não faz sentido e não será de todo o caminho a seguir, continuou referindo que a Doutora 

Marisa tem um problema cardíaco e que foi inclusive ameaçada em praça publica pela posição que 

ocupa. Em relação a questão das alterações climáticas e do respetivo plano informou que a questão está 

entregue a Engenheira Amelia, mas que devido a um excesso de tarefas a que a mesma está sujeita o 

referido plano está ainda algo atrasado, informou que o assunto está a ser monitorizado pela 

CIMDOURO e que a Autarquia já está a tomar medidas tais como baixar a pressão da agua nas torneiras, 

fontanários desligados, colocação de reguladores nos bebedouros, terminou referindo-se a questão 

carbónica e a tentativa de alteração nas piscinas cobertas para energia fotovoltaica uma vez que de 

momento a mesma funciona a pellets.---------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto dois, período da ordem do dia, relativamente à alínea a) Apreciação da informação escrita 

do Sr. Presidente da Câmara, acerca da atividade municipal, situação financeira e processos judiciais 

pendentes (artigo 25º, nº2, alínea c), da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o senhor Presidente da 

Câmara Municipal, Paulo Silva, informou do imenso trabalho que está a ser realizado e que pode ser 

confirmado com a leitura do documento entregue, destacando as diversas reuniões com entidades 

oficiais e particulares, os inúmeros eventos, e as obras realizadas. Abordou com especial enfoque a 

reunião com a Ministra da Coesão, Doutora Ana Abrunhosa a quem foi apresentado um plano com 

todas as preocupações do Município, nomeadamente as infraestruturas obsoletas e a recuperação do 

parque escolar. A situação da praia da Rede que é pertença da APA e que em termos de obra a gestão 

está a cargo da APDL, organismo com o qual se está a tentar que execute obras de remodelação e 

melhoramento e que se está a trabalhar para que sejam construídos dois cais de pequena dimensão em 

Barqueiros. A questão da zona industrial e a pequena dimensão de construção que os lotes possuem 

informando que se está a trabalhar para inverter a situação. A questão da ponte que nos liga ao 

Concelho vizinho de Baião e o IC 26 e a situação da residência de estudantes. Informou que a 

transferência de competências na área da saúde está quase concluída, que a transferência da 
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competência na educação resultou em prejuízo nos primeiros anos, que está quase concluído o 

processo de transição da Ação Social, que em relação ao desporto lazer e cultura continuam a apoiar 

todas as coletividades e que o executivo está satisfeito com as atividades realizadas. Informou a 

Assembleia que a divida do município se situa nos quatro milhões duzentos e noventa e quatro mil 

euros. Terminou a sua intervenção prestando um agradecimento público a Santa Casa da Misericórdia 

de Mesão Frio na pessoa do Senhor Provedor dado que sempre se mostrou disponível para colaborar 

com o município nomeadamente e ainda este ano com o empréstimo gratuito de viaturas.----------------- 

  -- Pediu a palavra o membro eleito pelo MMMF Anabela Marrafa para questionar o Senhor Presidente 

do Município sobre a Reunião com a Ministra da Coesão, nomeadamente o porquê da nossa escola não 

se encontrar na lista de escolas prioritárias para ser intervencionada. ---------------------------------------------- 

--O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Mesão Frio explicou que a resposta que obteve foi a de que 

nos últimos anos as sucessivas direções da escola não fizeram chegar a quem de direito o estado de 

degradação em que a escola se encontrava. -------------------------------------------------------------------------------- 

-- Pediu a palavra o membro eleito pelo PPD/PSD Carlos Amorim para referir que lamenta o pedido de 

renúncia da primeira secretaria ressalvando que não existe responsabilidade do PSD, acrescentando que 

para o PSD as incompatibilidades e os impedimentos são as que constam da Lei.-------------------------------- 

--No ponto b) Regulamento Municipal de funcionamento do Sistema de Partilha de Bicicletas “Mesão 

Bike” – Proposta de aprovação; O Sr. Presidente da Câmara efetuou uma explicação sobre o documento. 

Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi 

aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto c) Regulamento do Programa de ATL “Aprender Feliz” – Proposta de aprovação; O Sr. 

Presidente da Câmara efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo mais ninguém inscrito 

para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por unanimidade. -------------- 

-- No ponto d) Informação Semestral sobre a Situação Económica, Financeira e Orçamental, relativa ao 

1.º Semestre de 2022 – Tomar conhecimento; O Sr. Presidente da Câmara efetuou uma explicação sobre 

o documento. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento. ------------------------ 

-- No ponto e) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais Autorizados pela 

Assembleia Municipal, nos termos do nº1, artigo 30.º, das Normas de Execução Orçamental, que fazem 

parte integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2022 – Tomar conhecimento; O Sr. 

Presidente da Câmara efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo ninguém inscrito para 

intervir, foi tomado conhecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto f) IMI – Imposto Municipal sobre Imóveis para o ano 2023 – Proposta de Aprovação; O Sr. 

Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo 

mais ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por 

maioria com doze votos a favor dos membros do PS e cinco abstenções dos membros PPD/PSD e 

MMMF. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- No ponto g) IRS - Imposto sobre o Rendimento das Pessoas Singulares para o ano 2023 – Proposta de 

aprovação; O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra efetuou uma explicação sobre o documento. 



Ata N 4.º/2022, de 19 de setembro 

Pág. N.º 5 

Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi 

aprovado por maioria com doze votos a favor dos membros do PS e cinco abstenções dos membros 

PPD/PSD e MMMF. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto h) TMDP - Taxa Municipal de Direitos de Passagem para o ano 2023 – Proposta de 

aprovação; O Sr. Presidente da Câmara efetuou uma explicação sobre o documento. Não havendo 

ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação o documento em mérito que foi aprovado por 

unanimidade. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- No ponto i) Eleição de um representante do Município para integrar o Conselho da Comunidade do 

ACES Douro I – Marão e Douro Norte; O Grupo Parlamentar do Partido Socialista apresentou à Mesa 

uma proposta com o nome do deputado Pedro Poças. Após eleição por escrutínio secreto o referido 

membro foi eleito, com catorze votos a favor e três votos em branco. ---------------------------------------------- 

-- No Ponto 3, Período aberto ao Público, não se registaram quaisquer pedidos de intervenção. ------------ 

Nada mais havendo a tratar, foi lida e aprovada por unanimidade a minuta da reunião, sendo, de 

seguida, encerrada a sessão, pelas vinte e duas horas e trinta minutos. -------------------------------------------- 

 

Presidente da Mesa da Assembleia Municipal 

 

________________________________________________ 
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________________________________________________ 

(Luís Miguel Silva Marques) 

 

A Segunda Secretária da Assembleia Municipal 

 

________________________________________________ 

(Ana Cristina Alves Rodrigues da Costa) 


